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106 則回應

接受回應

1.請問你/妳跟花蓮光復的關係是?

106 則回應

2.你/妳的年齡

106 則回應

摘要 問題 個別

住在光復地區(不論是否設籍於此)
設籍在光復但平常不住在這裡

10.4%

89.6%

17歲以下
18~30歲
31~40歲
41~50歲
51~60歲
60歲以上

17.9%

7.5%

17.9%

36.8%

16%

花蓮光復地區民眾對「種電」議題的看法調查問卷

問題 回覆 106 設定
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3.你/妳的職業

106 則回應

4.你/妳對於光復地區，「種電」的了解程度有多少？

106 則回應

*簡單說明一下，「種電」的意思就是在地面或屋頂上架設太陽能板來發電。通常的形式是光電
廠跟地主租地，給予地主租金；光電廠架設太陽能板、將發的電販賣給台電獲利。

軍警
公務人員
教育人員
農漁業相關人員
勞力工
醫護人員
服務業
法律相關人員
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9.4%
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7.5%

29.2%
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5.在光復的以下地方，你/妳支不支持發展為「種電」的區域

6.請跟我們分享一下你/妳對種電的看法?　（若是上一題中沒有提到您心目中的種電地區，也歡
迎跟我們分享）

106 則回應

無

地面上不要有種電行為，尤其是原來是農地、綠地、空地，更不要種電，以免影響了該地以後的使用需
求。

願意

會引發身体的不舒服

可以發點電

因為對種電不太了解,所以無法表達看法

不清楚

大規模種電會破壞環境因為必需砍樹 
我們應當為下一代保留我們美麗的家園，東部是淨土，是台灣寶藏為什麼要破壞呢？監獄，核電，大型
養雞場都進駐東部，我們孩子們愛這美麗故鄉，請不要再來催毀它

馬太鞍溼地 大農大富 光復市區的空地 住家、學校的屋頂
0
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不支持不支持不支持 普通普通普通 支持支持支持
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106 則回應

接受回應

第

項

， 共 8 項

6.請跟我們分享一下你/妳對種電的看法?　（若是上一題中沒有提到您心目中的
種電地區，也歡迎跟我們分享）

無

環保綠能不污染，但可耕之地還是留做農用，台灣畢竟是島國，人口眾多，食物需自給自足。機關、學校及住家之屋頂，做
為種電的區塊，1.不會影響可用之地的其他規劃及發展，2.不影響農作的種植，3.夏季太陽直射，一方面可發電，一方面可
隔熱，降低冷氣的使用率。

田地會因為種電失去價值，取之於大地，用之於大地，土地應當用在合適的地方，種植作物，應當是最好的選擇，且光電板
造成農村景觀也有所變化，也影響鄉村的氣候與生態環境。 學校的屋頂就很適合放置太陽能板，將屋頂有效的做運用，

摘要 問題 個別

6.請跟我們分享一下你/妳對種電的看法?　（若是上一題中沒有提到您心目中的種電地區，也歡迎跟我們分享）

6

3 則回應

1 則回應

1 則回應
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如果大片土地要種電 應該要已遠離人群及選擇偏遠地帶/河床/旱地 而不是在人群居住的地方或者把農地/建地拿來種電 再
者後續的廢棄物該怎麼妥善解決處理 別因為一時興起而禍延子孫及環境

大規模種電會破壞環境因為必需砍樹 我們應當為下一代保留我們美麗的家園，東部是淨土，是台灣寶藏為什麼要破壞呢？
監獄，核電，大型養雞場都進駐東部，我們孩子們愛這美麗故鄉，請不要再來催毀它

目前沒有完整的資料顯示光電板是無害的，也沒有完整的數據證明20年後種電的農地能否再使用，20年後廢棄的光電板如
何處理也沒有資料，未來會不會造成更大的環境污染⋯⋯

要用在對的地方，比如說一些獨居老人家，因為他們可能沒有經濟能力負擔水電或沒有申請水跟電，種電可以提供免費電力
的話，相信大家就會樂意租借場地種電了。

政府一方面鼓勵青農返鄉，但另一方面，青年返鄉卻愈來愈租不到農地了，因為農民寧可把地租給光電，後遺症是洗滌內部
的重金屬釋放出來就會污染土地及水質

不要在社区住家學校復近種電會影響人體，每次下雨打雷閃電，感覺到電流很强，還有家用電視燒掉， 電磁波太強，身體
容易皮勞，尤其我住復近

台灣是海島型國家，所以能夠自已生產足夠的糧食是非常重要的，如果把越來越多的農田拿來種電，將來將會面臨到糧食不
足和農田污染的問題。
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種電太陽能面版的有毒物質影響環境生態，淘汰之電版處理不善，造成環境汙染，種電之區生活品質變差，並影響種電之區
附近之地價降落

種電應該是綠能發展，但要慎選地區，若能種電省電跟保護綠林雙贏的局面應該是思考的方向，只是一點懂而已，若說的不
好，請海涵

主要考量維修成本，如果有空間可以利用來發太陽能電感覺不錯，但如果會為此頻繁更換建材(時常維修)就會是一種資源浪
費

以不破壞環境的方式，如設置在學校、公部門的屋頂等方式，可能比較不突兀，還有後續的清潔、維修也是需要關注…

太陽能發電是環保的發電方式，利用閒置空地且不影響到自然環境的情況下，可以使用這樣的方式發電應該會更好。

種電在光復市區裡的都是不良廠商為了賺錢才會用的，一般公司去評估土地，看到旁邊都是住家就不會去種電的。

光復的日照沒有南部多，種電下來的收入其實不多，但是農地一但種電就無法回復了，光復的美景也不復存在

地面上不要有種電行為，尤其是原來是農地、綠地、空地，更不要種電，以免影響了該地以後的使用需求。
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種在屋頂感覺比較不會對自然生態造成傷害，如果種在地面不會造成環境污染的話，個人覺得OK。

種電是圖利他商的行為，若是國家用的是國有土地由國家執行，在不影響環境生態之下，勉強認同。

如果太陽能板不敷使用了怎辦？其廢棄物怎處理？誰處理？對週遭環境造成的災害/影響誰承擔？

種電應該利用建物屋頂、平面停車場上層等比較不會影響環境，也不該讓種電影響環境，

時代的轉換/多一點綠能源的需求 以造電賣電的方式 打造一個光復與眾不同的地方

有看過私有土地也有在種電，比較郊區的地方，這應該也是一種可以選擇的區域？！

這是個非常環保的事情。我很贊成。 但我希望以別影響自然生態為前提實施

土地是人和人建立最原始的連結關係媒介，因此不支持在任何土地上種電
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個人覺得在不影響該區域的生態與社區、部落的民意，基本上是贊成的。

為節省電量，在自家屋頂可以設，自家電可以節省，也是一種環保，

支持太陽能能源，但在土地上種電並不支持，反而造成土地破壞

獲利的雖然是台電，那又為何還會有斷電、停電的問題…………

如果種在閒置的建地我是覺得可以，或種在屋頂上是可以的。

是環保永續概念，但憂慮架設的太陽能板影響生態以及市容。

種電的地區應該以不要影響農業生產與破壞自然生態為原則。

種電是可以 但不要破壞環境生態不要影響自然美觀就好
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其實不用到住家，公家機關、醫療院所的屋頂都可設置啊

我覺得會影響到生態環境希望可以保留一個乾淨的生態

使用太陽能發電設備放在自家屋頂，可提供服務更好些

學校屋頂感覺可以多利用，且有看過其他學校這麼設計

不影響生態環境下，合法種電規劃，我支持 種電。

種電應該是在既有設施上加裝，而不是用土地來綁定

種電雖帶來益處.但是綠能土地過度被開發.不認同

光復是個風景優美，擁有自然景觀，不適合種電
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種電請遠離 住家地區 也不要破壞自然生態區

如果沒影響生活跟破壞環境，我覺得可以支持

不清楚太陽能板的製造是否真的環保、無毒。

如果對社區建設有幫助，其實是可以接受。

種電可以幫地方多增加收入，持支持的態度

增加國家電力，創造經濟效益，一舉兩得

花蓮颱風地震多，毀損，維護管理誰來做

因為對種電不太了解,所以無法表達看法
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適地而為，農田不恰當，屋頂可利用。

綠地一開發，要再恢復原貌的代價太高

利用太陽能板種電是很好的天然資源

各個學校的屋頂、各公屋單位的屋頂

我認為不應該在自然生態的地方種電

種電應該要考慮種後的微氣候之改變

機具年老淘汰後各回收場無法處理

不知道是否會對土地有不良的影響
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平地良田都拿來種電糧食從何而來

沒有很支持。破壞自然生態環境

不太清楚種電的效能和環保問題

如果對環境有影響就偏向不支持

不影響生態景觀下，設置是好的

發展綠能在符合環境下給予支持

我本身就是在從事種電這行業

種電，日後會影響身體狀況~
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光電在適當的位置就應該支持

裝置於自家屋頂最無爭論點

最主要是潛在的環境影響

好是好，但會破壞土壤

不支持，破壞綠地環境

種之後可用菜無法生長

不要影響自然生態就好

可在河川地或堤防外側
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種電不能影響生態環境

不要種在地上其他都好

住宅區應該限制種電

我個人是不喜歡種電

會引發身体的不舒服

不支持、也不反对

開發另一種能源

破壞純淨的鄉村
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希望不要種。

影響生活品質

醜、破壞景觀

支持環境友善

影響自然生態

省電兼環保

沒什麼想法

可以發點電

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應
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有礙觀瞻

節省能源

可以發電

沒有看法

不喜歡

沒意見

公有地

不清楚

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應
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還不錯

還好

學校

願意

沒有

綠能

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應

1 則回應


